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+++ ADEMÁS

+++ Además

CRÉDITOS
En el marco del Programa 
Casa Propia, Luciano 
Scatolini y el intendente de 
Berazategui, Juan José 
Mussi, entregaron líneas de 
crédito para la construcción 
de sus viviendas a 11 
familias del distrito.

PÁGINA 8

TANGO
Para festejar el Día Nacional 
del Tango, la Secretaría de 
Cultura y Educación local 
presentó el show “Usuario 
tango” a cargo del Área de 
Danzas municipal, que hace 
un recorrido por distintas 
situaciones sociales.

PÁGINA 12

RANDAZZO
En el marco del debate por 
el presupuesto 2022, el 
diputado nacional Florencio 
Randazzo advirtió: “Yo no 
voy a votar nada que vaya 
en contra de la sociedad 
argentina, de los trabajado-
res y de la producción”.

PÁGINA 11

Mussi participó del encuentro de 
fin de año de la CGT regional

JUNTO ANDRÉS WATSON Y  JULIO PEREYRA

En una nueva demostración de unidad de la dirigencia 
política y sindical del campo nacional y popular, el inten-
dente de Berazategui, Juan José Mussi, junto a su par de 
Florencio Varela, Andrés Watson; y el diputado nacional, 
Julio Pereyra, participó del encuentro de fi n de año reali-
zado por la CGT Regional. La reunión se desarrolló en el 
Camping 8 de Noviembre del Sindicato de Trabajadores 
Municipales de Florencio Varela. Página 4

Licitan la 
construcción de 
un distribuidor 
entre las rutas 
11 y 56
La Dirección de Vialidad de 
la Provincia de Buenos Aires, 
dependiente del Ministerio de 
Infraestructura y Servicios 
Públicos, licitó la obra que 
permitirá construir un distri-
buidor de tránsito a distinto 
nivel en la intersección de las 
rutas provincial Nº 11 con la 
ruta provincial Nº 56, en el 
partido de General Conesa, 
por una inversión que supera 
los $ 2 mil millones. Página 11

PARA ALIVIAR LA 
CIRCULACIÓN

 La Municipalidad de Bera-
zategui solicita no comprar 
elementos de pirotecnia, de 
cara a las próximas fi estas 
de Navidad y Año Nuevo. 
Su manipulación podría 
ocasionar lesiones graves e 
irreversibles, como quema-
duras, problemas auditivos y 
oculares. Además, a través de 
la Secretaría de Salud Pública 
e Higiene, se recuerda a los 
vecinos y vecinas que el uso de 
pirotecnia perjudica a los ni-
ños con Trastornos del Espec-
tro Autista (TEA) debido a su 
alta sensibilidad, por lo cual se 
intenta concientizar para que 
no la utilicen y festejen de otra 
manera. Página 5

 En un acto encabezado por el 
intendente de Berazategui, Juan 
José Mussi, se hizo entrega de 
425 certifi cados correspondien-
tes a las capacitaciones labora-
les brindadas por el Municipio 
-a través de la Secretaría de 
Trabajo-, y dirigidas a empren-
dedores, comercios, empresas y 
vecinos del distrito. Página 6

CON EL FIN DE PROPICIAR UNAS FIESTAS EN PAZ, SIN LESIONES EVITABLES

Berazategui le dice “No” a la pirotecnia

CON LA PARTICIPACIÓN DE JUAN JOSÉ MUSSI

Se entregaron los diplomas de 
las capacitaciones laborales
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+++ Además

Se inició una nueva obra de 
entubamiento en Gutiérrez
n Por iniciativa del intendente Juan José Mussi, en Gutiérrez 
avanza una obra de entubamiento que resolverá la problemática 
del escurrimiento del agua durante los días de lluvia. Los trabajos, 
fi nanciados por el Gobierno municipal y provincial, se realizan en 
la calle 457 A desde 407 hasta 411; así como en la calle 411 entre 
455 y 457 A.
“Esta obra de desagüe de cerca de 745 metros tiene el objetivo de 
dar solución a la problemática de la acumulación de agua. Con 
esta intervención, toda el agua de las lluvias va a desembocar en el 
canal de la colectora de autopista”, explicó Pedro Orazzi, inge-
niero de la Secretaría de Obras Públicas de la Municipalidad de 
Berazategui.
“En todas las bocacalles habrá sumideros que tomarán el agua de 
la región -cerca de 15 manzanas- y la derivarán a la colectora de 
la autopista. La obra se encuentra en la instancia preliminar de ca-
teos; es decir, de rastreo de servicios de agua, cloaca, fi bra óptica y 
electricidad, para evitar posibles difi cultades en el transcurso de la 
intervención”, detalló Orazzi.
Estos trabajos, gestionados por la Municipalidad de Berazategui, 
se iniciaron en las últimas semanas y se estima que fi nalizarán 
entre los meses de marzo y abril de 2022.

COMPRENDE 745 METROS DE DESAGÜE QUE 
RESOLVERÁ LA PROBLEMÁTICA DEL AGUA LOS 
DÍAS DE LLUVIA

María Laura Lacava, se-
cretaria de Desarrollo 
Social y Comunitario 

del Municipio, expresó: “Celebra-
mos los 12 años de la adquisición 
de este club maravilloso, emble-
mático para Hudson. Aquí hemos 
pasado nuestras infancias todos 
los hijos de obreros de Maltería. 
Para los vecinos es un espacio 
muy querido. Muchos chicos con-
curren a las actividades”.

Asimismo, rememoró: “Esto 
se inició hace muchos años gracias 
a la gestión de Juan Patricio y del 
Dr. Juan José Mussi para la pues-
ta en valor de este predio cerrado 
por mucho tiempo. Cada año lo 
celebramos, ahora con mucha más 
fuerza porque sabemos que es un 
lugar de encuentro para la comuni-
dad que se acerca y disfruta de las 
actividades abiertas y gratuitas”.

“En las instalaciones del club 
se hizo la iluminación nueva y 
refacciones en los techos de los 
quinchos”, destacó Lacava. “Allí 
también colocamos una puerta 
corrediza. De a poco hacemos 
muchas cosas en este club tan 
concurrido”.

“Esto es salud, educación e 
integración para que los chicos 
disfruten un buen momento, sean 
felices y puedan correr y disfru-
tar, compartir una cancha sintética 
profesional, donde han entrenado 
equipos de primera división”, ase-
guró Hugo Mateos, entrenador de 
fútbol infantil. Y sumó: “Aquí se 
practica diariamente fútbol infan-
til masculino y femenino, prepara-
ción física aplicada al fútbol para 
mayores, fútbol femenino para 

mayores y, en el quincho, zumba y 
gimnasia femenina”.

Claudio Dellachega, direc-
tor de la institución, manifestó: 
“Nací frente a este Club, pasé mi 
niñez en Hudson y lo que apren-
dí de fútbol y organización, con 
felicidad y orgullo, lo vuelco acá 
diariamente, en este espacio tan 
querido. Soy un agradecido por 

ser cabeza de grupo”.
“Vinimos a compartir con mi 

hijo este día tan lindo en el Club. 
Todas las jornadas que se realizan 
aquí están muy buenas. Es un es-
pacio muy familiar y los chicos lo 
disfrutan, están muy contentos. Mi 
hijo practica fútbol acá, venimos 
todos los años”, fi nalizó Laura, 
vecina de Plátanos.

ADEMÁS, INAUGURÓ SU NUEVO SISTEMA DE ILUMINACIÓN LED

 Con la presencia del intendente de Berazategui, Juan José Mussi, el Club Municipal 
Maltería Hudson festejó los 12 años de su incorporación a la órbita de espacios de-
portivos de la Municipalidad. La celebración consistió en una gran jornada familiar 
conformada por actividades recreativas y deportivas. En este marco, además, se rea-
lizó la inauguración del nuevo sistema de iluminación led para la cancha de césped 
sintético y las farolas ubicadas en el perímetro que da a Av. Bemberg.

Maltería festejó su 12° aniversario 
con una jornada recreativa y deportiva
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Estuvieron presentes junto al 
Intendente, la titular de la 
Secretaría Privada, María 

Del Carmen Flores; el secretario 
de Salud Pública e Higiene, Dr. 
Pablo Costa; los secretarios de 
Desarrollo Social y Comunitario, 
María Laura Lacava; y de Orga-
nizaciones No Gubernamentales, 
Marcelo Benedetti; además de la 
concejala Jennifer Noro.

“Este es un acto de justicia con 
la familia de María Irene y de to-
dos los desaparecidos de Beraza-
tegui, ciudadanos que dejaron su 
vida por un causa y merecen ser 
homenajeados”, aseguró Mussi. 
“Todos los perseguidos y desapa-
recidos berazateguenses tendrán 

su reconocimiento. Lo que se co-
metió fue una injusticia para con 
alguien que profesaba una idea 
política y luchaba por una causa. 
Dejar la vida por una causa enor-
gullece, es un ejemplo, hay que se-
guir luchando por el Nunca Más. 
Digo a los jóvenes que no dejen 
de luchar por causas nobles como 
estas y a la familia, hoy presente, 
que no baje los brazos”.

Mariana Mogilner Gavaldá, 
hija de María Irene, afi rmó con 
emoción: “Somos cuatro herma-
nos. Esta es una gran familia, 
siempre estamos unidos. La suma 
de todas estas actividades me lle-
vó a descubrir nuevamente lo que 
es hacer construcción de memoria. 

Esta imposición de nombre gene-
rará nueva historia, porque la me-
moria no es pasado, fermenta todo 
el tiempo, crece con cada marca 
que ponemos, es la fuerza que nos 
hace seguir luchando”.

En tanto, Carlos Almirón, 1er 
consejero escolar electo e im-
pulsor de la Ordenanza N° 5898, 
expresó: “Este fue el resultado de 
un proyecto colectivo. Conocimos 
a Irene gracias a la Comisión de 
Memoria, Verdad y Justicia de Be-
razategui. Hicimos un mural y un 
Centro de Estudiantes con su nom-
bre. Todos los niveles educativos 
del Instituto Nuestra Señora de 
Ranelagh participaron en el home-
naje, así como el Frente de Traba-

BERAZATEGUI

A 44 AÑOS DE SU DETENCIÓN Y DESAPARICIÓN

 El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, asistió al acto de homenaje e impo-
sición del nombre María Irene Gavaldá a la calle 303 (Ranelagh) en toda su exten-
sión. Por pedido de los familiares de María Irene, la comunidad educativa y vecinos, 
el Honorable Concejo Deliberante (HCD) local aprobó en noviembre de este año la 
Ordenanza Municipal N° 5898, por la cual se designó con el nombre de esta vecina 
de Ranelagh desaparecida a esta calle del distrito.

La calle 303 ahora se llama María Irene Gavaldá
jadores de la Educación, siempre 
dando su apoyo. Estoy exultante. 
María Irene está presente en las 
acciones de nuestros jóvenes. Es-
toy muy agradecido”.

Sobre María 
Irene Gavaldá

Nació el 30 de agosto de 1950. 
En 1958 llegó con su familia a 
Ranelagh, a una casa ubicada en 
la esquina de las calles 303 y 364, 
en cuya vereda hay una baldosa 
conmemorativa colocada en 2017. 
Cursó sus estudios en la Prima-
ria N° 6 y en el Instituto Nuestra 
Señora de Ranelagh. En 1970 co-
menzó sus estudios universitarios 

y nació su compromiso con la mi-
litancia política (Partido Comunis-
ta Marxista-Leninista).

Ante los peligros que la últi-
ma dictadura cívico-eclesiástico-
militar representaba, decidió irse 
con su familia a Córdoba. El 5 de 
diciembre de 1977, cuando tenía 27 
años, fue secuestrada en el barrio 
Guiñazú junto a su marido (delega-
do sindical en Industrias Kaiser Ar-
gentina). Tenían 4 hijos, de los cua-
les 3 fueron entregados a un vecino 
y una bebé, que fue devuelta a sus 
abuelos maternos. Fue trasladada al 
Centro Clandestino de Detención 
La Perla. Nunca fue encontrada. 
Este 5 de diciembre se cumplieron 
44 años exactos de su detención y 
desaparición en 1977.
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“Cerramos el 2021 en unidad”, 
celebró tras el evento Mussi 
en sus redes sociales, donde 

además deseó “que el 2022 tam-
bién nos encuentre defendiendo los 
derechos de las y los trabajadores”.

En la misma línea, Watson re-
saltó: “Otro año que se va y desde 
nuestro Municipio queremos agra-
decerles a todas las organizaciones 
y movimientos que nos acompa-
ñaron y acompañan. Tenemos mu-
chos proyectos para el año entran-
te y vamos a seguir trabajando en 
conjunto para lograrlos”.

Por su parte, Pereyra expresó: 
“Otro año más que pasamos uni-
dos para transformar la Argenti-
na. Ese es el camino que vamos a 
seguir para lograr la felicidad del 
pueblo y la grandeza de la patria. 
Eso lo hacemos con más trabajo, 
más industria, más ciencia, más y 
mejor educación y salud. Gracias 
por seguir siendo la columna ver-
tebral del peronismo, compañerxs. 
Pero sobre todo, por entender que 
la salida es colectiva”.

A través de sus redes socia-
les, Macarena Kunkel también 
hizo hincapié en la importancia 
de esta sintonía entre las gestiones 

municipales de Quilmes (Mayra 
Mendoza), Berazategui (Juan José 
Mussi) y Florencio Varela (Andrés 
Watson), con las organizaciones 
sindicales de la región. “Cierre de 
año de la CGT Regional Quilmes-
Berazategui-Varela, ejemplo de 
unidad de concepción para la uni-
dad de acción”, destacó al respecto 
la jefa Territorial del Ministerio de 
Trabajo de la Nación.

Organizado por el Triunvirato 
de la CGT Regional -a cargo de los 

secretarios generales Andrés Ni-
kitiuk, Ricardo Romero y Rubén 
Zeballos-, el encuentro también 
contó con la participación de la 
delegada regional del Ministerio 
de Trabajo de la Provincia, Laura 
González; y el secretario general 
de las 62 Organizaciones Sindica-
les Peronistas, Rubén Luque, entre 
otros dirigentes y funcionarios del 
sector del trabajo, además de orga-
nizaciones sindicales de Quilmes, 
Berazategui y Florencio Varela.

BERAZATEGUI

En una nueva demostración de unidad de la dirigencia política y sindical del campo nacio-
nal y popular, el intendente de Berazategui, Juan José Mussi, junto a su par de Florencio 
Varela, Andrés Watson; y el diputado nacional, Julio Pereyra, participó del encuentro de 
fi n de año realizado por la CGT Regional. La reunión se desarrolló en el Camping 8 de 
Noviembre del Sindicato de Trabajadores Municipales de Florencio Varela.

JUNTO AL INTENDENTE ANDRÉS WATSON Y EL DIPUTADO JULIO PEREYRA

Mussi participó del encuentro de 
fin de año de la CGT regional

+++ Además

Se puso en valor la plaza del 
barrio San José-San Mauro
n La agrupación Jóvenes X Bera, junto a trabajadores y traba-
jadoras municipales, remodelaron la plaza ubicada en Av. Dardo 
Rocha y 4, en el barrio San José-San Mauro. Hasta allí se acercó 
el intendente de Berazategui, Juan José Mussi, quien recorrió el 
lugar, observó las distintas tareas de embellecimiento que se desa-
rrollaron, participó de la plantación de dos árboles y dialogó con 
todos los vecinos y vecinas presentes.
Durante su discurso, Mussi enfatizó: “Nosotros lamentamos mu-
cho que haya vecinos que ensucian y no cuidan, por eso acompa-
ñamos los trabajos como los que se hicieron en esta plaza que fue 
impulsada por los más jóvenes”.
Del mismo modo, aseguró: “Quiero agradecerles por el apoyo en las 
últimas elecciones y quiero pedirles que no afl ojen, no solamente 
por el Intendente sino por ustedes y por todos lo que vienen detrás”.
En tanto, uno de los integrantes de Jóvenes X Bera y vecino del 
barrio, Nicolás Britos, señaló: “Para nosotros es muy importante 
porque recuperamos un espacio para San José-San Mauro. Agra-
decemos de corazón porque ahora los vecinos y vecinas pueden 
disfrutar de una plaza en buenas condiciones”. La renovación del 
lugar incluyó trabajos de pintura integral, arreglo de juegos 
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En este sentido, la directora 
del Centro de Emergen-
cias Médicas (CEM), Silvia 

Martins, asegura: “La persona que 
manipula pirotecnia corre riesgo 
de sufrir desde traumatismos leves 
hasta la amputación total o parcial 
de los dedos. La propia explosión 
puede generar lesiones auditivas por 
el impacto sonoro y esquirlas que 
pueden impactar en los ojos, gene-
rando desde pequeñas úlceras hasta 
pérdida del globo ocular, además de 
quemaduras de diferente gravedad”.

Asimismo, Martins enfatiza: 
“También hay lesiones auditivas; 
incluso hay que tener especial 
cuidado con personas sensibles a 
estos ruidos molestos, como los 
adultos mayores, niños y personas 
con trastorno del espectro autista”. 
“Por eso pretendemos que haya 
conciencia para prevenir estos ac-
cidentes y que no se use pirotecnia, 
algo que además está prohibido en 
la ciudad”, recuerda la doctora.

En cuanto a cómo pueden afec-
tar estas detonaciones a las perso-
nas con TEA, la directora de Salud 
Mental de la Secretaría de Salud 
Pública e Higiene de la Municipa-
lidad, Julia Martin, explica: “Fun-
damentalmente, debemos tener en 

claro que se trata de pacientes con 
una sensibilidad diferente y que, por 
tanto, se ven imposibilitados de de-
codifi car de dónde provienen todos 
esos sonidos. Para ellos es como es-
tar en medio de una batalla campal, 
lo que eleva sus niveles de estrés y 
de ansiedad. En ese momento, hasta 
puedan automutilarse”.

De todas formas, la especia-
lista aclara que estos estruendos 
y explosiones “no solo perjudi-
can a las personas con TEA, sino 
también a adultos mayores, a los 
animales y a los niños en general. 
Para nosotros, la verdadera pre-
vención es directamente no utilizar 
pirotecnia. Lamentablemente, mu-

chos no se sensibilizan y deciden 
seguir celebrando las fi estas de esa 
manera, sin comprender el daño 
que le hacen a toda esta población. 
En ese caso, nuestra indicación es 
contenerlos con un abrazo, mante-
nerlos lo más protegidos posible 
del ruido en esos momentos -cu-
briéndoles los oídos- y explicarles 
que se trata de una forma de feste-
jo”, completó Julia Martin.

Mediante la Ordenanza Mu-
nicipal Nº 4208, sancionada en 
2008, está prohibido el uso y co-
mercialización de pirotecnia en 
Berazategui. De esta manera, el 
Municipio solicita no comprar y 
denunciar los puestos y negocios 

 La Municipalidad de Berazategui solicita no comprar elementos de pirotecnia, de cara a 
las próximas fi estas de Navidad y Año Nuevo. Su manipulación podría ocasionar lesio-
nes graves e irreversibles, como quemaduras, problemas auditivos y oculares. Además, 
a través de la Secretaría de Salud Pública e Higiene, se recuerda a los vecinos y veci-
nas que el uso de pirotecnia perjudica a los niños con Trastornos del Espectro Autista 
(TEA) debido a su alta sensibilidad, por lo cual se intenta concientizar para que no la 
utilicen y festejen de otra manera.

CON EL FIN DE PROPICIAR UNAS FIESTAS EN PAZ, SIN LESIONES EVITABLES

Berazategui le dice “no” a la pirotecnia

que la comercializan, llamando 
al Centro de Atención al Vecino 
(CAV): 0800-666-3405, de lunes a 
viernes de 8.00 a 16.00 y sábados 

de 08.00 a 14.00, o al Centro de 
Operaciones Municipal (COM): 
0800-999-2525/0247 todos los 
días durante las 24 horas.
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La ceremonia se desarrolló 
en el Centro de Activida-
des Roberto De Vicenzo, 

con la presencia de autoridades 
del Ministerio de Trabajo de la 

Nación, de la Confederación Ar-
gentina de la Mediana Empresa 
(CAME) y del Centro Comer-
cial e Industrial de Berazategui 
(CCIB), entre otros.

“En un mundo competitivo es 
necesario capacitarse y reunir cier-
tas condiciones. El Gobierno Na-
cional y Provincial nos ha apoyado 
con capacitaciones en estos últi-
mos años. Berazategui tiene una 
raíz de gente trabajadora. Agrade-
cemos infi nitamente al Ministerio 
de Trabajo, a la CAME y autorida-
des locales por el apoyo”, expresó 
Mussi durante el evento, y agregó: 
“425 certifi cados se han entregado 
a quienes se han capacitado en dis-
tintas disciplinas. Esta es la labor 
de un Estado Presente. Felicito a 
quienes reciben su certifi cado. Be-
razategui me hace sentir orgullo-
so porque todos quieren aprender 
para tener una salida laboral”.

En esta ocasión, los diplomas 
entregados corresponden a los 27 
cursos que se dictaron a través de 
la plataforma web creada por la 
Municipalidad de Berazategui en 
el transcurso de la pandemia -con 
fi nanciamiento del Ministerio de 
Trabajo de la Nación-, a los 10 
de la CAME y a los 4 módulos 
de la Escuela Municipal de Em-
prendedores. Estas capacitaciones 
laborales estuvieron orientadas a 
diversas temáticas, como Com-
munity Manager, Diseño Gráfi co, 
Marketing Digital, Informática 
Aplicada, Administración y Ges-

tión para Pymes, Edición de Foto-
grafías, Diseño Proyectual asistido 
por computadora, Programador 
Web, e-commerce, ventas digita-
les, marketing digital y manejo de 
redes sociales.

El secretario de Trabajo, Juan 
Manual Parra, resaltó este servi-
cio que brinda en forma gratuita 
el Municipio. “Agradezco a todos 
por participar en estas capacitacio-
nes, por seguir confi ando. Cada 
vez más vecinos, comerciantes e 
industriales se siguen sumando. 
Agradecemos al Ministerio de 
Trabajo por brindarnos los recur-
sos para armar esta plataforma 
web y capacitar de manera virtual 
a nuestros vecinos. Funcionó muy 
bien y pudimos ampliar los cupos 
para que todos puedan participar. 

Hoy podemos estar reunidos con 
una herramienta más y para salir 
fortalecidos de esta situación”, in-
dicó.

En este sentido, la presidenta 
del sector de Mujeres Empresarias 
y Secretaria de Capacitación de 
CAME, Beatriz Tourn, destacó: 
“Quiero agradecer al Intendente 
por este acto y el valor que le da 
a la capacitación. Hoy estreno este 
nuevo desafío. Es nuestra misión 
acercar herramientas y articular 
el sector público con el privado. 
Una comunidad que se capacita y 
educa se traduce en mano de obra 
califi cada, con nuevas habilidades 
y manejo de herramientas tecnoló-
gicas indispensables”.

La ceremonia también contó 
con la participación de los jefes de 
la Agencia Territorial del Ministe-
rio de Trabajo, Empleo y Seguri-
dad Social de la Nación, Miguel 
Briscas y Macarena Kunkel; el 
director Nacional de Formación 
Profesional y Continua, Flavio 
Gueler; el secretario de Relacio-
nes Institucionales y Protesorero 
de FEBA, Guillermo Anso; los 
concejales Federico López, María 
Del Carmen Flores y Pablo Costa; 
y la secretaria de Desarrollo So-
cial y Comunitario, María Laura 
Lacava; además del presidente del 
CCIB, Alberto Bloise.

 En un acto encabezado por el intendente de Berazategui, Juan José Mussi, se hizo 
entrega de 425 certifi cados correspondientes a las capacitaciones laborales brindadas 
por el Municipio -a través de la Secretaría de Trabajo-, y dirigidas a emprendedores, 
comercios, empresas y vecinos del distrito.

CON LA PARTICIPACIÓN DE JUAN JOSÉ MUSSI

Se entregaron los diplomas de las capacitaciones laborales
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La iniciativa no es una medi-
da aislada, sino una conti-
nuidad de lo que se realiza 

permanentemente a través del Pro-
grama Municipal Berazategui Re-
cicla, que se dedica todo el año a 
recolectar material reciclable que 
se acondiciona para su posterior 
reutilización.

Para estas fi estas se utilizaron 
más de 8 mil botellas plásticas en 
el armado de árboles navideños 
sustentables que se encuentran en 
la peatonal del Centro, el playón 
cívico del Edifi cio Municipal, la 
Delegación de la localidad de Gu-
tiérrez, la bajada de la Autopista 
Buenos Aires-La Plata y la Roton-
da de Barrio Marítimo.

La coordinadora del Centro 
de Acopio y Reciclaje N° 2, Ana 
Gómez, destacó el trabajo que se 
realiza desde Berazategui Recicla, 
junto con distintas áreas munici-
pales. “No solo decoramos nues-
tra ciudad sino que demostramos 
que se puede reutilizar el material 
reciclable, cuidamos el ambiente 
y hacemos cosas lindas. Además, 
fomentamos que los berazateguen-
ses hagan lo mismo en sus casas”.

La importancia 
del reciclado

El Programa Municipal Bera-

zategui Recicla tiene como obje-
tivo principal generar conciencia 
sobre la cantidad de desechos que 
se generan diariamente y que pue-
den ser reciclados para su reutili-
zación. De esta manera, se busca 
afi anzar el lazo que une al Muni-
cipio con los vecinos y colaborar 
con la limpieza de la ciudad, fo-
mentando el cuidado del ambiente.

En 2016, el Municipio comen-
zó a implementar este Programa, 
único en su tipo en toda la región 
y fi nanciado íntegramente con in-
versión local. Desde entonces, el 
proyecto creció al punto que lo-

gró reducir la cantidad de basura 
que todos los meses se destina a la 
CEAMSE, generando a su vez un 
importante ahorro para la Munici-
palidad. Organizado por la Secre-
taría de Organizaciones No Guber-
namentales (ONG), Berazategui 
Recicla cuenta con 45 Ecopuntos 
(distribuidos en todo el partido) 
donde las vecinas y vecinos pueden 
acercar sus residuos reciclables, y 
donde recuperadoras y recuperado-
res del Programa Potenciar Trabajo 
se encargan de llevar y separar lo 
recolectado como plástico, vidrio, 
cartón, papel, aluminio, etc.

 Cada año, ante la llegada de la Navidad, Berazategui reutiliza tapitas y botellas de 
plástico para confeccionar adornos y fi guras que decoren la ciudad. De esta manera, 
se concientiza sobre la importancia del reciclaje y, a su vez, vecinos y vecinas dis-
frutan de espacios públicos embellecidos e iluminados.

PARA GENERAR CONCIENCIA Y ORNAMENTAR LA CIUDAD

Berazategui se viste de Navidad con materiales reciclados
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La ceremonia, que se desarro-
lló en el Edifi cio Municipal, 
también contó con la pre-

sencia del concejal Pablo Costa y 
de la titular de la Administración de 
Tierras y Hábitat local, Lucía Vega.

Mussi destacó: “Esto es muy 
importante para nuestros ciuda-
danos, el sueño de la casa propia 
que hoy es una realidad. El techo 
propio es algo muy trascendente 
para todos y hoy es posible gra-
cias a un Gobierno Nacional pre-
sente. Cada crédito les permitirá 
empezar a soñar y a crecer con 
la tranquilidad de que tienen una 
casa. Los felicito y les agradezco 
infi nitamente. Me pone muy feliz 
que puedan lograr esto”.

 A su vez, el Intendente bera-
zateguense envió “un saludo muy 
especial al ministro Ferraresi y al 
presidente de la Nación, Alberto Fer-
nández, quien tomó esta decisión”.

 En tanto, Scatolini subra-
yó: “Los felicito por recibir algo 
que muchos han soñado durante 
toda su vida, tener su casa propia. 
Agradezco al intendente Mussi y 
a su equipo, que han defendido a 
Berazategui a capa y espada y la 
hicieron crecer. Esta es una her-

mosa ciudad, que ha adelantado 
mucho. Procrear es un programa 
que se lanzó en 2012 y aseguraba 
a muchas familias el acceso a un 

crédito. Ahora recuperamos este 
crédito que puede ser solventado 
con su trabajo y está garantizado 
para benefi cio de cada familia, con 
fondos del Estado Nacional, a tasa 
cero y con la infl ación como varia-
ble. Esta es la Argentina que todos 
queremos y por la que tenemos 
que seguir trabajando”.

Los créditos hipotecarios del 
Programa Casa Propia del Minis-
terio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de la Nación están destina-
dos a la construcción de viviendas 
nuevas de hasta 60 metros cuadra-
dos, que se asienten en lote propio. 
Los montos ascienden hasta 4 mi-
llones de pesos a un plazo máximo 
de 30 años.

ACTUALIDAD

SINDICATO DE TRABAJADORES
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Inscripción Gremial N° 2747

Calle 151 Nº 1846 - Berazategui l  (011) 4216-1715

A todos los compañeros, obreros y 
empleados municipales, que día a día ponen 

su esfuerzo en pos del bienestar de toda la 
comunidad del distrito, renovamos nuestro  

compromiso de continuar trabajando juntos 
y en la misma senda, para  revertir estos 

momentos tan acuciantes para los 
trabajadores de nuestro país.

ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES

Gabriel Carril Campusano
Secretario GeneralComisión Directiva

En el marco del Programa Casa Propia, el secretario del Ministerio de Desarrollo 
Territorial y Hábitat de la Nación, Luciano Scatolini; y el intendente de Beraza-
tegui, Juan José Mussi, entregaron líneas de crédito para la construcción de sus 
viviendas a 11 familias del distrito.

PARA REDUCIR EL DÉFICIT HABITACIONAL Y GARANTIZAR DERECHOS

Scatolini y Mussi entregaron créditos 
para viviendas a familias de B erazategui

+++ Además

Finalizó la repavimentación 
y ensanche de la Av. Sabin
n Por iniciativa del intendente Juan José Mussi, la Municipa-
lidad de Berazategui lleva implementadas diferentes obras de 
infraestructura que mejoran la circulación urbana. En este sentido, 
en la localidad de Ranelagh ya se fi nalizaron los trabajos de repa-
vimentación y ensanche de la avenida Sabin entre las calles 359 y 
367. Al respecto, el ingeniero de la Secretaría de Obras Públicas 
del Municipio, Ezequiel Couselo, comentó: “Los trabajos incluye-
ron el fresado del asfalto viejo, la construcción de una sub base de 
suelo seleccionado, una base de suelo cemento con un pavimento 
de hormigón de 20 centímetros. Además se hizo un ensanchamien-
to hasta los 9 metros”.
En estos días, se están realizando algunos detalles mínimos de 
arreglos en las veredas, pero -según informó Couselo- “la circu-
lación vehicular ya está habilitada”. La obra fue fi nanciada en un 
95% por el Gobierno bonaerense, mientras que la gestión munici-
pal aportó el 5% restante.
Para fi nalizar, el ingeniero agregó: “Los trabajos se realizaron en 
los plazos estimados. Consideramos que este nuevo pavimento 
tendrá una vida útil de 20 a 25 años. Se trata de una arteria con 
gran caudal de tránsito, ya que vincula la calle 359 de Ranelagh, 
así que -sin dudas- se trata de una obra muy importante para los 
berazateguenses que circulan por esta calle”.

FUE FINANCIADA A TRAVÉS DEL GOBIERNO 
PROVINCIAL Y MUNICIPAL
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El acto se desarrolló en la 
sede de esta Casa de Altos 
Estudios, ubicada en Av. 

Calchaquí al 6200 -Florencio Va-
rela-, con la participación de los 
ministros nacionales de Educa-
ción, Jaime Perczyk; y de Salud, 
Carla Vizzotti; el ministro de Sa-
lud de la provincia de Buenos Ai-
res, Nicolás Kreplak; y el jefe co-
munal de Florencio Varela, Andrés 
Watson, entre otras autoridades 
nacionales, provinciales, munici-
pales y del mundo académico.

En ese marco, Mussi -que fue 
acompañado por todo su Gabi-
nete- destacó: “Esta Universidad 
para Berazategui fue una bendi-
ción. Hay casi 10 mil alumnos 
berazateguenses estudiando aquí 
y la gran mayoría son de hogares 
muy pero muy humildes. Este es 
el valor de la Universidad pública, 
gratuita, igualitaria y abierta a to-
dos los sectores de la comunidad”.

Asimismo, subrayó: “Quiero 
agradecer al rector saliente, Er-
nesto Villanueva, que llevó ade-

lante una gestión impecable, que 
ha acompañado a Berazategui per-
manentemente y estoy seguro que 
Arnaldo Medina va a hacer exac-
tamente lo mismo, por eso quiero 
felicitarlo”.

Por su parte, el fl amante rec-
tor de la UNAJ, Arnaldo Medina, 
expresó: “Es un día muy especial, 
lleno de emociones. Asumo con 
muchas ganas y compromiso de 
hacer de la UNAJ una Universidad 
más grande y de poder transformar 

la realidad”.
En el mismo sentido, señaló: 

“A mí me gusta decir que la UNAJ 
es la Universidad de Florencio Va-
rela y Berazategui, así que la idea 
es contribuir al desarrollo local”.

Por su parte, Jaime Perczyk 
recalcó: “Tenemos un gran desafío 
que es garantizar que todos los pi-
bes puedan venir a la universidad, 
pero también que todos los traba-
jadores tengan en la universidad 
un lugar para formarse”.

ACTUALIDAD

+++ Además

El polideportivo N° 3 cuenta 
con un termotanque solar
n A través de una donación de la empresa berazateguense Shakti 
Solar Solution, el Polideportivo Municipal N° 3 (calle 459 y 409, 
Gutiérrez) cuenta con un termotanque solar que provee de agua 
caliente a los vestuarios y cocina del predio. El intendente de 
Berazategui, Juan José Mussi, visitó la institución para observar el 
funcionamiento del dispositivo.
El termotanque solar donado por la fi rma Shakti es un equipo 
diseñado para absorber la radiación solar, calentar agua y almace-
narla en un tanque para poder administrar durante el día. Tiene una 
capacidad de 200 litros y una vida útil de 20 años.
Uno de los socios de Shakti Solar Solution, Fernando Di Vita, 
explicó: “Nuestra empresa está orientada a las energías renovables 
y como tal tenemos la ilusión de expandir el uso de esta tecnología, 
que es 100% benefi ciosa”. Y agregó: “Entre los benefi cios podemos 
mencionar el ahorro energético y la contribución al planeta porque 
cuida el ambiente. Además, este equipo solar brinda los mismos 
servicios que cualquier termotanque o calefón tradicional”.
Por su parte, el presidente del Polideportivo N° 3, Esteban Ayala, 
recalcó: “Con la instalación podemos utilizar agua caliente para la 
higiene del lugar. La idea es siempre seguir mejorando, dar un paso 
hacia adelante para el bien de los vecinos y vecinas de Gutiérrez”.

El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, participó de la ceremonia de asunción del 
Dr. Arnaldo Medina y del Ing. Miguel Binstock como rector y vicerrector de la Universi-
dad Nacional Arturo Jauretche (UNAJ), respectivamente, para el período 2021-2025.

EL DR. ARNALDO MEDINA ES EL NUEVO RECTOR

Asunción de las nuevas autoridades 
de la U niversidad Arturo Jauretche
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El mismo posee una can-
cha con gradas para di-
versos deportes como 

fútbol, hándbol y vóley, en-
tre otros, además de funcionar 
como un espacio polivalente 
para distintos eventos. Asimis-
mo, en el primer piso, cuenta 
con dos aulas-taller y un salón 
de usos múltiples, que buscarán 
integrar a las familias del barrio, 
brindando distintas propuestas 
educativas para niños, niñas, 
adolescentes y adultos.

Cabe destacar que en ambos 
niveles del edifi cio hay sanitarios 
que incluyen baño para personas 
con movilidad reducida, a fi n de 
ofrecer accesibilidad para todos 
y todas las vecinas. Y el comple-
jo cuenta también con un buffet y 
vestuarios equipados para equipos 
locales, visitantes y árbitros.

Estas obras implicaron la in-
versión por parte del Gobierno 
Nacional de más de $35 millones, 
y el proyecto fue posible gracias a 

la articulación y el trabajo conjun-
to permanente entre distintos esta-
mentos del Estado Nacional y el 
municipio. “Venimos trabajando 
hace varios años en la urbaniza-

ción del Barrio Azul, y nos parecía 
fundamental en ese sentido tener 
un club acorde a este proyecto, que 
pudiera brindar una amplia oferta 
de actividades tanto deportivas, 
como sociales y culturales, com-
pletamente abierto a los vecinos. 
Sabemos que el deporte incluye, 
socializa, y ayuda a la salud y al 
pleno desarrollo humano”, destacó 
Ferraresi.

 Posteriormente, los funciona-
rios recorrieron el barrio Azul y 
charlaron con los vecinos, además 
de revisar las obras que se están 
realizando para edifi car nuevas 
viviendas gracias al Programa Fe-
deral Casa Propia y al programa 
Reconstruir. Asimismo, visitaron 
el jardín maternal de la zona.

ACTUALIDAD

El ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación, Jorge Ferraresi, junto 
a su par de Desarrollo Social, Juan Zabaleta, a la subsecretaria de Integración Socio 
Urbana, Fernanda Miño, al intendente de Avellaneda Alejo Chornobroff, y a la jefa 
de Gabinete local Magdalena Sierra, dejaron inaugurado el nuevo edifi cio sede de la 
Asociación de Fomento Barrio Azul en Avellaneda.

SE TRATA DE UN ESPACIO ABIERTO A LA COMUNIDAD QUE OFRECERÁ 
DIVERSAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y CULTURALES

Ferraresi y Zabaleta inauguraron el 
nuevo edifi cio de la Asociación de 
Fomento Barrio Azul en Avellaneda

+++ Además

Abordaje de madres con 
niños y niñas en unidad 33
n Funcionarios del Ministerio de Justicia y DDHH de la Provincia 
de Buenos Aires se reunieron en las últimas horas con autoridades y 
representantes de la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) para 
trabajar conjuntamente en el abordaje integral de madres con hijos e 
hijas menores de cuatro años de edad alojadas en la Unidad Peniten-
ciaria N° 33 de Los Hornos.
Durante la jornada, la Prosecretaría de DDHH de la UNLP, Verónica 
Cruz y el coordinador del Programa de Acompañamiento Univer-
sitario en Cárceles (PAUC), Santiago Lamboglia, le presentaron un 
informe diagnóstico al Director Provincial de Políticas de Inclusión 
del Ministerio de Justicia y DDHH, Marcelo Iafolla.
En dicho documento, elaborado por docentes especializados en la 
temática e integrantes del proyecto de extensión “Mujeres y niños/as 
en la cárcel”; la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educa-
ción (FaHCE); el PAUC y la Dirección de Promoción y Protección 
Integral de Derechos de la Universidad, se presenta un estado de 
situación y una serie de propuestas de abordaje interinstitucional.
Tanto el Ministerio como la UNLP se comprometieron a ampliar 
y fortalecer acciones tendientes a garantizar el acceso a la educa-
ción y la salud para las mujeres madres, niños y niñas, así como 
también en el diseño de espacios de recreación adaptados para el 
desarrollo de actividades lúdicas.

JUSTICIA Y LA UNLP TRABAJAN CONJUNTAMENTE 
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En el marco del debate por 
el Presupuesto 2022 en el 
que el Gobierno no logró 

obtener los votos para aprobarlo, 
Randazzo sostuvo que esta sesión 
demuestra que “se terminaron las 
actitudes soberbias y las decisio-
nes prepotentes en Diputados” y 
agregó “estuvimos casi un día dis-
cutiendo en el Congreso y mien-
tras tanto, los problemas de los 
argentinos se agudizan”. Acto se-
guido aseveró: “El Gobierno tiene 
la obligación y la resp onsabilidad 
de escuchar a los que pensamos 
distinto”.

 Desde el Congreso, el dipu-
tado nacional manifestó que ese 
Presupuesto 2022, “era invotable” 
y aseguró que aprobarlo “hubiese 
sido un castigo a la gente”. En ese 
sentido dijo que, desde el Interblo-
que Federal, consideran que “ni 
había que darle quórum porque 
no tiene sentido discutir un presu-
puesto que no refl eja la realidad en 
la que está Argentina”.

En ese marco, el líder de Va-
mos con Vos hizo hincapié en las 
“inconsistencias” planteadas en 
el Presupuesto Nacional 2022 y 
reiteró: “El Poder Ejecutivo no 
ha tomado nota de las sugerencias 
que hemos hecho en varias ocasio-
nes”. Seguidamente enfatizó: “La 
responsabilidad de tener un presu-
puesto serio es del Gobierno”.

A continuación, Randazzo in-

dicó que “se sumaron 51 artículos 
de un día para otro y no supimos 
cuál iba a ser el fi nanciamiento de 
esos nuevos gastos” y de la misma 
manera apuntó contra el incremen-
to de tarifas y la devaluación del 
dólar por debajo de la infl ación e 
indicó: “el Presupuesto no preveía 
ningún pago de deuda con el FMI, 
dando por sentado un acuerdo con 
el Fondo”.

Asimismo, el legislador se re-
fi rió a la política sobre el sector 
de jubilados como “muy mala” y 
remarcó la necesidad de discutir 
una nueva ley laboral, “porque 
precisamente a la Argentina le fal-

ta la discusión de transformar un 
trabajo informal en formal”. Lue-
go sostuvo que es “inentendible” 
la conducta del Gobierno frente 
al proyecto de bienes personales 
y mencionó la importancia de “ac-
tualizar el mínimo no imponible” 
para no continuar perjudicando a 
muchos argentinos. 

Para cerrar, el diputado nacio-
nal remarcó la urgencia de que el 
Gobierno comprenda que ya no 
tiene una mayoría absoluta y que 
“estamos frente a un Parlamento 
diferente, con nuevas voces que 
pretenden darle previsibilidad a la 
Argentina”.

ACTUALIDAD

El diputado nacional Flo-
rencio Randazzo advirtió: 
“Yo no voy a votar nada 
que vaya en contra de la 
sociedad argentina, de 
los trabajadores y de la 
producción”. 

DIPUTADO NACIONAL FLORENCIO RANDAZZO

“No voy a votar nada que vaya 
en contra de los argentinos”

+++ Además

Licitan la construcción de un 
distribuidor entre las rutas 11 y 56
n La Dirección de Vialidad de 
la Provincia de Buenos Aires, 
dependiente del Ministerio 
de Infraestructura y Servicios 
Públicos, licitó la obra que per-
mitirá construir un distribuidor 
de tránsito a distinto nivel en la 
intersección de las rutas provin-
cial Nº 11 con la ruta provincial 
Nº 56, en el partido de General Conesa, por una inversión que 
supera los $ 2 mil millones.
De esta manera, se realizará una solución denominada de “medio 
trébol” que mantendrá a nivel la circulación principal de la autovía 
11 y elevará las calzadas de la autovía 56.
“Esta obra es muy importante ya que a partir de la reciente habilita-
ción de las autovías N° 11 y 56, en ese cruce confl uirá un alto caudal 
de tránsito, lo cual puede presentar congestión y atascamientos 
vehiculares, sobre todo en temporada alta, picos de recambio y fi nes 
de semanas largos”, explicó el administrador de Vialidad, Hernán 
Y Zurieta. En la misma línea, el subadministrador de la Dirección, 
Martín Fraschetti profundizó: “El equipo técnico del organismo es-
tuvo trabajando en una solución que permita agilizar la circulación 
y evitar colas vehiculares de varios kilómetros, y por eso hemos 
decidido construir el distribuidor a distinto nivel”.

PARA ALIVIAR LA CIRCULACIÓN



El evento contó con dos 
espectáculos, uno en el 
Complejo Cultural León F. 

Rigolleau (calle 15 N° 5675) y el 
otro en el Complejo Cultural de 
Danzas Buena Yunta (calle 146 e/ 
11 y 12). Intervinieron 30 artistas 
en escena en un amplio recorrido 
musical y dancístico, pasando por 
distintos estilos y un homenaje al 
compositor Astor Piazzolla.

“Iniciamos las muestras del 
área con un festival de folclore, 
continuamos en esta jornada con 
uno de tango y luego con otra 
que reúne a todas las áreas de 
danza”, afi rmó Federico López. 
Asimismo, destacó: “Durante la 
pandemia sostuvimos la propuesta 
virtual y retomamos la actividad. 
Esta muestra está compuesta por 
las producciones de ambas etapas, 

se llamó ‘Usuario Tango’. En esta 
puesta, el Municipio brindó un es-
pectáculo de primer nivel con más 
de 15 cuadros que se presentaron 
en el escenario, con la Orquesta 
Municipal de Tango, los docentes 
del Área de Danzas, la participa-
ción del Área de Teatro y la direc-
ción de Ernesto Ponce”.

“Siempre remarco la continui-
dad de la gestión del Municipio 
que posibilita la conformación de 
equipos de trabajo para la produc-
ción de espectáculos de esta cali-
dad”, subrayó el Secretario.

Ernesto Ponce, director de Lo-
gística de la Secretaría de Cultura 
y Educación, comentó: “En Be-
razategui todo el tiempo festeja-
mos el tango porque tenemos un 
proyecto sostenido referido a esta 
danza en distintas localidades, con 
una orquesta municipal y cantores 
de tango. El público nos acompaña 
constantemente y eso es una ale-
gría para nosotros”.

 Tras haber disfrutado del es-
pectáculo, Luis Valenzuela, ve-
cino de Berazategui, expresó: 

“Somos fanáticos del tango des-
de hace muchos años. Nos gus-
ta mucho venir a estos eventos. 
Apoyamos lo que hace la Muni-
cipalidad en esta movida artísti-
ca. Siempre venimos a estos en-
cuentros y son muy agradables”. 
Asimismo, Regina Ferraro, otra 

asistente, aseguró que “el espec-
táculo fue fascinante y que es un 
ejemplo a seguir para otros mu-
nicipios”. Y concluyó: “En Bera-
zategui es prioridad la inversión 
en cultura y educación. Esto es 
notable, un ejemplo a seguir para 
otros distritos”.

21 de Diciembre de 2021 - Calle 138 Nº 1455, 1º Piso, Berazategui (1884), Buenos Aires - www.periodicodecision.com.ar

Para festejar el Día Nacional del Tango, la Secretaría de Cultura y Educación local 
presentó el show “Usuario tango” a cargo del Área de Danzas municipal, que hace un 
recorrido por distintas situaciones sociales a través de este estilo musical. El mismo 
contó con la presencia del intendente de Berazategui, Juan José Mussi; y del secretario 
de Cultura y Educación, Federico López.

CON UN ESPECTÁCULO DE PRIMER NIVEL EN EL COMPLEJO CULTURAL LEÓN F. RIGOLLEAU

Berazategui festejó el Día Nacional del Tango


